

**INFORME DE LA PRESIDENCIA
PEN DE PUERTO RICO INTERNACIONAL
ASAMBLEA ANUAL DE ELECCIONES
18 de febrero de 2023**

Introducción:

La Junta de Directores del PEN de Puerto Rico Internacional, fue electa el 25 de febrero del 2022. En la misma, Rubis Camacho, fue electa presidenta, y la vicepresidencia recayó en Luccia Reverón, la tesorería quedó vacante y se invitó a Elga Del Valle, quien renunció, por lo que se invitó a Yannielle Ramos Cintrón, la secretaría en Astrid Guerra, y los vocales el Miguelángel Lugo, Lorna Polo y Adalberto Núñez.

Bajo esa presidencia y directiva, se realizaron varias iniciativas, hasta que a fines de junio la presidenta, Rubis M Camacho, anunció que renunciaba. Luccia Reverón renunció al puesto de vicepresidente. Se hizo una transición ordenada, y se llevó a cabo una asamblea extraordinaria de renovación del puesto de presidente y vicepresidente. En la misma, Daniel Nina fue electo presidente y Yannielle Ramos vicepresidente. De igual forma en el mes de julio, Adalberto Núñez fue nombrado tesorero de la organización. En el mes de octubre, María Zamparelli fue invitada a ser vocal no electa en la Junta 2022.

El informe a continuación se hizo por el presidente electo a mitad de término de la Junta 2023.

Logros en el primer semestre (febrero a julio) de la Junta 2023:

Durante la presidencia de Rubis M. Camacho, se alcanzaron varios logros, que es importante destacar.

- a. En primer lugar, hubo una continuidad organizacional, por la cual los logros de la Junta 2021, continuaron bajo la Junta 2022.
- b. Se estableció un comité de trabajo para buscar una sede permanente para el PEN de Puerto Rico Internacional.
- c. De otra parte, se participó en la Primera Edición de la Feria Internacional del Libro del Municipio de Caguas. En la misma se estableció una mesa de trabajo en la cual participaron los escritores y escritoras del PEN de Puerto Rico Internacional.
- d. Se participó en la Feria del Libro de Rosario, Argentina, donde una delegación de escritores y escritoras, muchos de ellos parte del PEN de Puerto Rico Internacional, participaron. A raíz de este evento, el poeta William Pérez, se quedó enfermo e inhabilitado de regresar a Puerto Rico, lo cual conllevó que el PEN de Puerto Rico Internacional se movilizara en su apoyo. La Junta 2022, estableció un donativo de rescate, y se le envió un donativo de \$1500.00 para que el compañero Pérez pudiera sostenerse en su convalecencia en Buenos Aires, y eventualmente regresar a Puerto Rico.

- e. Se abrió la convocatoria al Certamen Literario de PEN de Puerto Rico de 2022, y se recibieron los libros participantes. Se clasificaron y se inició el proceso de selección del jurado a participar en dicho certamen.

Logros en el segundo semestre (agosto 2022 a enero 2023) de la Junta 2022:

La Junta 2022, bajo la presidencia de Daniel Nina, asumió su cargo a partir del 9 de julio de 2022. Dicha junta, en parte de continuidad y en parte bajo principios de innovación, estableció las bases de su trabajo en lo que restaba del término o mandato de la junta. Se llevó a cabo una reunión extraordinaria durante el mes de julio, y se establecieron las líneas de seguimiento, entre otras eventos o acciones destacamos los siguientes:

- a. Cambios de firmas en la cuenta bancaria, así como se recogieron todos los archivos pertenecientes al PEN de Puerto Rico Internacional en posesión de la pasada presidenta, Rubis M. Camacho.
- b. El PEN de Puerto Rico Internacional adoptó al periodista Sandra Rodriguez Cotto, escritora y miembro de la organización, como “periodista perseguida” por parte de la prensa comercial, el partido oficialista y un programa de televisión amarillista. La campaña se extendió desde lo nacional hasta lo internacional, pues el PEN Internacional la asumió como persona a ser protegida.
- c. Se definió un plan de trabajo para lo que restaba del término, comenzando en agosto las actividades y terminando en enero 31 del 2023.
- d. Se estableció un presupuesto operacional, de \$3500.00 para el término restante de la Junta 2022.
- e. Se definió tener una sede como una prioridad de la Junta 2022. Se mantuvo el comité de trabajo, liderado por Adalberto Núñez, el cual había sido establecido por la pasada presidencia de la Junta 2022.
- f. Se hizo una alianza de trabajo con la Editorial de la Universidad de Puerto Rico, para llevar a cabo una serie de encuentros literarios en los distintos recintos de la institución.
- g. Se estableció la práctica de un primer encuentro de la Junta 2022, remozada en julio de dicho año, lo cual conllevó una presentación de la junta en la librería Casa Norberto. Esto se llevó a cabo el 16 de agosto de 2022. Cerca de 15 escritores y escritoras comparecieron.

Las reuniones de la Junta 2022 durante los meses julio, agosto y septiembre, dieron paso a la implementación del quehacer de PEN de Puerto Rico Internaional, durante los meses venideros.

Actividades Realizadas:

Durante el término de septiembre de 2022 a enero 2023, la Junta 2022 realizó las siguientes actividades:

- a. Agosto - Diálogo literario en la UPR Recinto de Rio Piedras, entre la editorial y el PEN. En la actividad, la escritora Marie Ramos Rosado y el escritor Daniel Nina, participaron. La actividad iniciaba un encuentro mensual a lo largo de seis recintos de la UPR, pero por razones del paso del huracán Fiona, la

actividad del mes de septiembre se canceló y eventualmente se suspendió la iniciativa. Esto se hizo en adición a la presentación de la Junta 2022 en la librería Casa Norberto.

- b. Se llevó a cabo una lectura de poesía, “Poesía Salvaje” a cargo de la poeta Mairym Cruz Bernal y sus invitado en la librería la Mágica.
- c. Se llevó a cabo un encuentro de escritores en el Centro Cultural de Manatí, bajo el liderazgo del vicepresidente Yanniel Ramos, escritor.
- d. La secretaria del PEN de Puerto Rico Internacional, Astrid Guerra, participó en una vista presencial en la Legislatura Municipal del Municipio de San Sebastián, para identificar y nombrar una calle con el nombre de la cofundadora de PEN de Puerto Rico Internacional, Nilita Vientos Gastón.
- e. Octubre – Luego de evaluar una opción, el comité liderado por Adalberto Núñez, sugirió aceptar la oferta del Concilio Puertorriqueño contra el Racismo, cuya sede queda en el Barrio Canovanillas de Carolina. La sede, un antiguo centro del Club de Leones, cumplía con las expectativas de la organización, para hacer actividades de encuentros de escritores y escritoras. A partir de ese mes, y como parte de las funciones, llevamos a cabo un encuentro inaugural con barbacoa para dar inicio a la vida en la sede. Luego, durante el mismo mes, tuvimos un encuentro con la poeta Elsa Tió, quien ofreció una charla sobre Ramón Baldorioty de Castro. Finalmente, tuvimos el último sábado del mes una segunda lectura de textos de escritores y escritoras.
- f. Noviembre –iniciamos con una actividad encuentro con la periodista Sandra Rodríguez Cotto y el periodista Nelson del Castillo. La actividad, dentro de las actividades del Día de los Muertos y con el apoyo de PEN International, fue un éxito, y culminó con una lectura de textos por parte de lo escritores y escritoras de Puerto Rico. Luego en el mes de noviembre, tuvimos una segunda lectura de textos, con un ágape para los escritores y escritoras. Durante este mes la escritora Sherybell Bigio llevó a cabo una actividad en la sede de la organización, de naturaleza cívica. Finalmente, y como parte de una iniciativa del primer semestre y bajo la presidencia de Rubis M Camacho, una delegación del PEN de Puerto Rico Internacional, asistió a la Feria Internacional de Guadalajara. Un grupo de cuatro escritores y escritoras, bajo el liderato del tesorero, Adalberto Núñez, fue como representantes del PEN de Puerto Rico, su junta y escritores y escritoras, a la feria. El PEN de Puerto Rico los abanderó, con la monoestrellada, y les entregó un pergamo de participación así como un donativo de \$100.00 a cada uno. El mes cerró con una actividad de la escritora Sonia Guzmán quien presentó un libro de ella en la sede de la organización.
- g. Diciembre – El mes de diciembre inició con una noche de lectura a principios de mes. Luego, el 16 de diciembre, se llevó a cabo la noche de premiación del Certamen Literario del PEN, en la Escuela de Arquitectura de la Universidad de Puerto Rico, Recinto de Rio Piedras. Fue un éxito total. El sábado 17 de diciembre llevamos a cabo en la sede, la Fiesta de Navidad de PEN de Puerto Rico en su sede. Con este evento se cerraron las actividades durante el 2022.
- h. Enero – Se inició el año 2023, con un encuentro post-fiesta del Día de Reyes. En el mismo, el 7 de enero, se hizo una invitación a compartir y a recibir un

insumo de la delegación a la Feria Internacional del Libro de Guadalajara. La actividad fue un éxito, y culminó con una lectura de textos por los escritores y escritoras. Luego de la segunda semana del año, y por dos semanas, el PEN de Puerto Rico promocionó que los escritores y escritoras galardonados, fueran entrevistados en distintos programas de radio y prensa. Algunos de los programas se llevaron a cabo en Puerto Rico y otros en la Florida, EE.UU. El último sábado del mes, se llevó a cabo la última reunión ordinaria del PEN de Puerto Rico, y también se celebró una cena a los escritores y escritoras galardonados en la noche de premiación del Certamen Literario 2022.

- i. Febrero – Se eligió la nueva Junta 2023.

Logros de la Junta 2022 [Mirada desde la presidencia]

Los logros más significativos son los siguientes:

- a. Aumentar la membresía de la organización en un 68 por ciento (de 81 escritores y escritoras a 136 en la Asamblea Anual del 2023).
- b. Establecer un plan de trabajo y ejecutarlo.
- c. Establecer un presupuesto operacional y ejecutarlo con un margen limitado de exceso de uso de fondos.
- d. Lograr 12 encuentros con un total de más de 100 escritores y escritoras que pasaron por la sede de la organización o sus actividades.
- e. Tener una sede que podría ser un trampolín para mejores tiempos a la organización.

Daniel Nina

Presidente, Junta 2022

18 de febrero de 2023